
Чередующиеся гласные 
в корне слова

А-5   ГИА



⚫ Задание звучит так:
Укажите слово с чередующейся 

безударной гласной в корне
1) берут 
2) коридоре 
3)  рядами
4) слова



От чего зависит написание гласной?
От ударения

Под ударением Без ударения
Пиши:
-гАр-

-клАн-
-твАр-
-зОр-

плОвец
плОвчиха
плОвцы

Пиши:
-гОр-

-клОн-
-твОр-
-зАр-

-плАв-

Исключения:
утвАрь
выгАрки
зОревать
зОрянка



От согласной на конце корня

Перед Г
-лАг-

Перед 
Ж

-лОж-
Перед

К
-скАк-

Перед
Ч

-скОч-
Перед СТ, Щ

-рАст-
-рАщ-

Перед 
С

-рОс-

Исключения:
полОг
РОстов

РОстислав
рОсток

рОстовщик
вырОст
отрАсль



От суффикса А
После корня

Есть А Нет А
Пиши:
-лАг-
-кАс-
-бИр-
-дИр-

-блИст-
-тИр-
-пИр-
-мИр-
-стИл-
-жИг-
-чИт-
-нИм-
-мИн-
-жИм-

Пиши:
-лОж-
-кОс-
-бЕр-
-дЕр-

-блЕст-
-тЕр-
пЕр-
-мЕр-
-стЕл-
-жЕг-
-чЕт-

Исключения:
сочЕтать
сочЕтание

чЕта



От лексического значения
Имеет значение

Ровный, гладкий Одинаковый, равный
Пиши: 
-рОвн-

Пиши: 
-рАвн-

Исключения:
рОвесник
урОвень
рАвнина
рАвняйсь
рАвнение

Становиться влажным Погружать в жидкость
Пиши 
-мОк-

Пиши 
-мАк-


